



MUSÉE RURAL ET ARTISANAL
LA BERTAUBE

Association "La Bertaube musée rural Champenois,
Complexe du lycée agricole RD 3
51 460 Somme Vesle
Tél 03 26 66 64 97
www.labertaube.fr
musee.labertaube@gmail.com

Objet : Lettre info N°3-20-04-2024

Chers adhérents et amis,

Nous avons sollicité une rencontre avec les nouveaux Président et directeur du Conseil départemental de la Marne, propriétaire des lieux pour faire le point de notre collaboration.

Mme Brunet directrice de la direction juridique et Mme Clamme directrice du pôle jeunesse se sont déplacées et ont pu s'enquérir des travaux réalisés, de l'importance des expositions, de la communication et de nos projets.

Les services du département envisagent une reconduction de la mise à disposition des installations pour une période de 3 ans reconductibles et non plus de 10 ou 20 ans comme par le passé, loi oblige.

L'atelier bois est bien opérationnel, de nombreuses réalisations à découvrir, l'étable /laiterie, avec la mise en action de la vache et du cheval, de nouveaux modules d'exposition pour les collections récentes de fers à repasser anciens et gaufriers.

Pour le musée, nous sommes toujours en recherche de beaux mannequins (femme, homme ou enfant) et avons pratiqué une réorganisation partielle des expositions... à découvrir !

L'atelier mécanique a toujours le même attrait, les bénévoles présents ont fait de gros efforts de tri en sélectionnant ce que nous devons nous séparer, suite au retour de matériels stockés à Courtisols, ce qui donne un peu d'aisance dans les rangements et permet de rapprocher des zones de mécanique les 4 moissonneuses batteuses en plus des quelques tracteurs qu'il nous reste à entretenir et réparer pour qu'ils soient opérationnels lors de nos manifestations.

Un moteur auxiliaire fixe de marque Vendeuvre vient de revivre au grand plaisir de ses soignants et vu son état, à la surprise générale.

Entre 3 et 8 jeunes du lycée, motivés, viennent régulièrement le mercredi et se fondent sans problème dans les équipes.

Nous avons déposé un dossier de cofinancement auprès du conseil régional pour remettre à niveau les moyens de communication en interne du musée, accessible à tous, et en complément de cette subvention nous allons solliciter la fondation du Crédit agricole.

Nous devons attendre les accords de subvention pour engager l'investissement et devrait se réaliser en cours d'été.

Quelques groupes sont inscrits pour les visites, les démarches auprès de l'académie tardent à se faire sentir, le cout de déplacement des élèves est une chose, mais la sensibilisation des professeurs en est une autre.

Je compte également sur vos actions auprès des écoles et des collèges pour donner aux parents, profs et élèves cette envie de transmettre une belle image du monde rural d'autrefois en venant à notre rencontre.

Compliqué aussi avec les offices de tourisme, il faut passer du temps à expliquer !

Nous avons fondé beaucoup d'espoirs avec la visite de groupes du SNU, animés au départ par des réservistes, mais dorénavant sous contrôle de l'éducation nationale, de ce fait on a l'impression de perdre pied « le mammouth s'enlise » et notre espoir de recevoir plusieurs groupes ou sections s'amenuise.

Nous avons participé à la mi mars au salon du tourisme, puis collaboré avec profs et jeunes du lycée pour la mise en place de visites et explications du circuit biodiversité, ainsi qu'une exposition de tracteurs anciens sur notre site le 23 mars le jour des portes ouvertes du lycée.

Nous organisons une ballade tracteurs anciens le 2 juin au nord de la RD3, la semaine suivante, nous serons présents à Normée pour la fête des JA, puis le 25 août à Gizaucourt pour la journée solidarité sourire avant d'être présent sur la foire de Chalons en Champagne toute la durée de la foire.

22 septembre fête d'automne sur notre site le thème à finaliser sera les récoltes d'automne, espérons que la météo soit favorable, y compris dès maintenant que nous puissions vous faire découvrir un beau jardin.

Il est de notre devoir de communiquer et de vous sensibiliser au besoin de renouvellement de nos bénévoles, le conseil d'administration et son bureau renouvelé à l'identique récemment est prêt à vous accueillir, ou l'un de vos proches ou amis.

Encore merci à celles et ceux qui ont pu se libérer pour les journées « grand ménage de printemps », la touche finale se fera le vendredi d'avant l'ouverture...et en cours de saison. Ne pas hésiter à nous rejoindre.

Au plaisir de se revoir très bientôt,

Bien amicalement,

Pour l'équipe du bureau,
Le président, Jacky

(PJ) le nouveau flyer est à votre disposition